

Communiqué de presse

Nouvelle Fabrique : un nouveau réseau de boutiques de seconde main, où objets et parcours reprennent vie

Le Groupe SOS, pionnier de l'économie sociale et solidaire, lance Nouvelle Fabrique : des boutiques de seconde main pas comme les autres, alimentées par des ateliers où l'on trie, répare et redonne vie aux objets. Car ici, chaque objet sauvé donne aussi une nouvelle chance à une personne.

Dans un contexte de hausse des prix et de recherche de sens dans la consommation, les boutiques Nouvelle Fabrique proposent une seconde main désirable, locale et responsable. Meubles, électroménager, textiles, matériaux du bâtiment : les objets collectés dans les territoires sont triés, réparés et remis en vente dans des espaces chaleureux et accessibles à tous. Ces boutiques incarnent une économie circulaire de proximité, où les produits retrouvent leur valeur, et les personnes, leur confiance.

« *La circularité n'est pas seulement une affaire de matière, c'est aussi une histoire d'humain. Chaque objet réparé redonne de la valeur à ce qui semblait perdu, et chaque personne accompagnée retrouve une trajectoire pleine de sens.* »

-Anne-Laure Asboth, Directrice du pôle Économie Circulaire, Groupe SOS

Les coulisses de la seconde main : des ateliers qui transforment

Derrière chaque boutique, des ateliers d'insertion collectent, trient, réparent et revalorisent des milliers d'objets. Ils réunissent aujourd'hui quatre structures du Groupe SOS (Indre-et-Loire, Gers, Landes, Pyrénées-Orientales) qui partagent une conviction : le réemploi peut être à la fois un levier écologique et social puissant. En 2024, leurs réalisations parlent d'elles-mêmes :

- 17 500 tonnes d'objets collectés et triés
- 2 000 tonnes revalorisées (mobilier, électroménager, textiles, matériaux...)
- 142 personnes accompagnées vers l'emploi durable
- 7 boutiques solidaires déjà ouvertes au public

Ces chiffres traduisent une dynamique : chaque atelier alimente sa boutique, et chaque boutique soutient l'emploi local.

Pour se développer, les boutiques Nouvelle Fabrique ont besoin d'un écosystème engagé : collectivités, bailleurs, mécènes, entreprises responsables. Leur soutien permettra d'amplifier un modèle qui crée de la valeur pour le territoire tout en réduisant le gaspillage. Soutenir Nouvelle Fabrique, c'est investir dans une économie concrète, locale et humaine.

D'ici 2030, le Groupe SOS ambitionne de déployer Nouvelle Fabrique sur tout le territoire français, avec :

- Des boutiques solidaires ouvertes dans chaque région ;
- De nouveaux métiers de la réparation et du reconditionnement ;
- Des partenariats innovants avec entreprises et collectivités pour développer le réemploi à grande échelle.

Avec Nouvelle Fabrique, le Groupe SOS démontre qu'une autre économie est possible : plus circulaire, plus inclusive, plus ancrée dans les territoires.

Parce que donner une seconde vie aux objets, c'est aussi offrir un nouvel élan aux personnes.

Groupe SOS

Le Groupe SOS est **une organisation à but non lucratif, engagée en faveur du vivre-ensemble**. Il développe et unit des associations et entreprises sociales, reliées par leur engagement social et environnemental.

Son action s'articule autour de deux grandes priorités : **la gestion d'établissements non lucratifs** dédiés à la jeunesse, à la santé, aux personnes vulnérables et aux personnes âgées ; **la préparation d'un avenir durable et solidaire**, avec des projets ambitieux pour la transition écologique, la revitalisation territoriale, les commerces responsables et l'accès à la culture.

Laïc et partisan, il porte un véritable projet de société, centré sur l'intérêt général.

Avec 26 000 personnes employées, 2 millions de bénéficiaires chaque année et une présence dans 50 pays, le Groupe SOS prouve qu'un impact d'envergure est souhaitable, pour bâtir un avenir plus juste et solidaire.

Contact presse

Fiona Guitard

Responsable communication externe

Direction de la communication et des plaidoyers

Groupe SOS

Fiona.guitard@groupe-sos.org